



# MÉXICO ENFRENTA ELEVADOS NIVELES DE CORRUPCIÓN: INEGI

Por Luis Carlos Silva

**E**n México la población de 18 años y más considera que ocurren prácticas de corrupción en un porcentaje de 88.8% en instituciones como la policía, en un 85.4% en partidos políticos, en un 76.1% en Ministerios Públicos y hasta en 74.4% en las Cámaras de Diputados y Senadores, señalan cifras del INEGI.

Lo anterior nos coloca como una de las naciones con mayores estándares y niveles de corrupción en América Latina pues los niveles de percepción por actos de corrupción en gobiernos estatales se sitúan en 73.8%, en gobiernos municipales el mismo germen de corrupción arroja un 71.8% de incidencia en el país.

A nivel impartición de justicia, la corrupción en México afecta al tener una percepción del 67,6% en jueces y magistrados, mientras que el gobierno federal también tiene una calificación negativa de 65.5%, y los instituciones electorales calificaron con un deficiente 62.5% de casos de corrupción.

La lista la completan hospitales públicos con 45.7% de incidencia, así como las Comisiones de Derechos Humanos con 45.2%, la Guardia Nacional con un 44.6%, las Universidades públicas obtuvieron un 44.2%, el Ejército y la Marina se situaron en 37.3%, los organismos autónomos tasaron en 35.2% y las Escuelas Públicas alcanzaron un 31.0%.

Cabe destacar que, en 2023, el 22% de las personas adultas mencionó que la corrupción es uno de los tres problemas que más le preocupan y durante 2021, el 19.4% de los hombres y el 10.3% de las mujeres mayores de 18 años fueron blanco o víctimas de casos de corrupción.

A su vez, el 36.2% de las personas adultas mayores privadas de su libertad por algún tema legal refiere haber sido víctima de abusos policíacos y excesos de las autoridades.

Cabe destacar que, en 2003, la Asamblea General de las Naciones Unidas adoptó la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción y estableció el 9 de diciembre como el día internacional contra este problema.

Se explicó que el objetivo es visibilizar la problemática y comprometer a los Estados a promover acciones para prevenir y combatir dicho fenómeno. 1 A 20 años de la adopción de la Convención, este día busca enfatizar el «vínculo crucial que existe entre [combatir la corrupción], la paz, la seguridad y el desarrollo.

Lo cierto es que, para documentar la situación de la corrupción en el país, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) genera datos sobre la percepción y experiencias de soborno que experimenta la población en general, las personas privadas de la libertad y las empresas en México.

Asimismo, ofrece estadísticas sobre los mecanismos de control interno y anticorrupción que tienen las administraciones públicas de los tres niveles de gobierno (federal, estatal y municipal).

## **CORRUPCIÓN UNO DE LOS TRES PROBLEMAS QUE LES AQUEJAN**

En 2023, 22% de las personas adultas mencionó que la corrupción es uno de los tres problemas que más le preocupan, aunque los hombres lo perciben con mayor frecuencia que las mujeres.

En su última edición, que refiere a la percepción durante 2021, la policía y los partidos políticos fueron las instituciones que se percibieron más corruptas a nivel nacional: 88.8 y 85.4 % de las personas consideró que estas autoridades practican actos de corrupción de manera frecuente o muy frecuente, respectivamente, lo que contrasta con la percepción que se tiene de los organismos autónomos o de las escuelas públicas de nivel básico.